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Zanjar diferencias
con Venezuela y
Ecuador, ofrece
Santos al asumir
■ “Posible, una Colombia sin
guerrilla y se va a demostrar
con la razón o por la fuerza”

■ “Las mejores tierras
terminaron en manos de la
violencia; eso cambiará”

■ 2 a 4BLANCHE PETRICH, ENVIADA

Porros agreden
a mineros que
protestaban en
Monclova
■ Es gente del director de
AHMSA, afirma el sindicato

■ El saldo: 5 heridos; acusan
complicidad de funcionarios

■ 13FABIOLA MARTÍNEZ

Incapacidad brutal
del gobierno para
ejercer el gasto,
asegura el tricolor
■ Vergonzoso, el subejercicio
en la SEP, dicen catedráticos

■ El problema del sector es la
falta de buena administración

■ 32A. CRUZ, L. POY Y F. MARTÍNEZ

■ La falta de una policía única como en Colombia obstaculiza la lucha: Calderón

■ Necesario, desaparecer el modelo autoritario de la SSP federal: Mayolo Medina

■ Riña entre bandas del penal de la capital chihuahuense deja cuatro muertos

■ Envían al DF a mandos; investigarán posibles nexos con el narco

Amotinamiento de
federales en Juárez
logra cese de jefes

■ 5, 7 y 8RUBÉN VILLALPANDO, GUSTAVO CASTILLO Y GEORGINA SALDIERNA

Agentes federales retuvieron durante varias horas a su jefe Salomón Alarcón Olvera, a quien acusan de estar coludido con bandas del crimen organizado. Además
lo responsabilizan, junto a otros mandos, de “cargar” de droga a víctimas inocentes ■ Foto Ap
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Humberto Mayans regresa a filas priístas 
RENÉ A, LÓPEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 8 de agosto de 2010, p. 28 

Villahermosa, Tab. Trabajaremos con humildad y profundo agradecimiento en las trincheras que nos asignen, dijo 
Humberto Mayans Canabal durante el acto en el que regresó a las filas priístas, junto a Ventura Moguel Pérez, 
Abenamar Morales Gamas, Ariel Enrique Cetina, Griselda García Serra y Fernando Ravelo Hartman, quienes 
también participaron temporalmente en el PRD y el PAN. A su vez, Iván Peña Vidal abandonó la militancia 
perredista y se sumó al PRI en la misma ceremonia encabezada por el líder estatal, Adrián Hernández Balboa. 

 

No depende de caprichos de militantes 

Mi candidatura sólo necesita el apoyo del pueblo, afirma AMLO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 8 de agosto de 2010, p. 9 

Tekax, Yuc., 7 de agosto. Andrés Manuel López Obrador aseguró que su candidatura presidencial en 2012 sólo 
necesita apoyo del pueblo y no de caprichos personales de militantes y dirigentes partidistas que quizá no lo 
respalden en los próximos dos años. En visita a la ciudad de Tekax, el presidente legítimo sostuvo reuniones de 
trabajo con militantes y colaboradores para organizar la estrategia en esta región con miras a la elección 
presidencial de 2012. López Obrador afirmó que el pueblo de México está conciente de sus necesidades y de que 
no puede confiar en abanderados de otros partidos, como el PRI y el PAN, donde imperan la corrupción y el 
dedazo. Destacó que la lucha que encabeza “desde 2006 no ha cejado de descubrir y delatar las malas maniobras 
de los políticos sin escrúpulos de este país. 

No me guía ninguna ambición personal a la Presidencia en 2012; me guía el servicio al pueblo y ayudar a que 
supere el rezago, la miseria y la marginación en que los gobiernos corruptos de PRI y PAN han sumergido a 
México durante muchos años, manifestó ante decenas de simpatizantes en Tekax. Aseguró que el tiempo se acerca 
y no hay que perder minutos ni horas. Anuncié mi candidatura presidencial de 2012 para que el pueblo y la 
sociedad sepan que pueden volver a contar conmigo, en una verdadera causa democrática, y no en políticos 
corruptos que mantengan hundido a México, precisó. El movimiento por la transformación de México y sus 
instituciones es la única opción para concretar los cambios a partir de 2012 para sacar al pueblo del atraso, la 
marginación y la pobreza, sostuvo López Obrador. 

En el mensaje que dirigió al pueblo de Yucatán, López Obrador afirmó que los mexicanos ya no quieren migajas ni 
limosnas que reparten los gobiernos federal y estatales en periodos electorales. El pueblo reclama justicia y tiene 
derecho a vivir mejor. 

Este domingo visitará Tizimín y concluirá su gira en Mérida. 
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Forman maestros comprometidos y solidarios, dicen líderes de la CNTE 

La acusación a normales rurales, porque sus egresados no son 
como quisiera Elba Esther 
LAURA POY SOLANO 
Periódico La Jornada 
Domingo 8 de agosto de 2010, p. 33 

Integrantes de la dirigencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) afirmaron que 
las normales rurales no son semillero de guerrilleros sino de maestros críticos, comprometidos con sus 
comunidades y solidarios con las luchas sociales. Por eso nunca serán los profesores que Elba Esther Gordillo 
Morales quisiera: serviles, corruptos e incapaces de formar una sociedad más justa. Aseguraron que las 
declaraciones de la presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien 
afirmó que las normales rurales han sido semillero de guerrilleros, sólo buscan desacreditar a las instituciones de 
formación y capacitación de docentes que aún no puede controlar, pero que desde hace más de una década busca 
desaparecer para crear instituciones a modo, que además le generen un buen negocio. 

Jorge Cázares, secretario general disidente de la sección 18, de Michoacán, enfatizó que sólo una profunda 
ignorancia sobre el quehacer pedagógico de los maestros normalistas puede generar una descalificación tan 
grotesca. Es desconocer que durante décadas los profesores egresados del sistema normalista son quienes han 
educado a generaciones de mexicanos. Pedro Ramírez Vázquez, dirigente del magisterio democrático de la sección 
36, del valle de México, señaló que “no es la primera vez que Gordillo intenta descalificar al normalismo y 
pregonar su desaparición. Demandó convertir a las normales en escuelas de turismo y de enseñanza de inglés; hoy 
las etiqueta de formadoras de guerrilleros, pero no reconoce que fue la cúpula charra que encabeza en el SNTE la 
que desde 1992 apoyó el desmantelamiento del sistema normalista”. 

Indicó que la dirigente del SNTE nunca ha querido reconocer que las escuelas normales han nutrido de maestros 
al país. Tampoco que fueron los normalistas rurales los primeros en enfrentar el fanatismo religioso en las 
comunidades más apartadas. Son ellos los desorejados de la Guerra Cristera, los que llevaron la educación básica y 
la alfabetización al último rincón del territorio nacional. 

Pretender olvidar lo que ha aportado el normalismo a la educación del país, indicó, es escupir hacia arriba y hacer 
aún más evidente el enorme desprecio por la verdadera vocación docente. Agregó que mejorar la formación de los 
docentes no se conseguirá desapareciendo las normales: por el contrario, es cuando más se necesita fortalecerlas. 

En entrevista por separado, Manuel Gil Antón, catedrático de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), 
señaló que si bien es necesario reorganizar el sistema de formación profesional de los docentes, esto no se logrará 
solicitando convertir las normales en escuelas de turismo ni con descalificaciones. 

Decir que las normales rurales son semilleros de guerrilleros, indicó, es un comentario frívolo, sin ningún matiz ni 
contexto, que insulta nuestra inteligencia, pues las fallas en el sistema normalista son una corresponsabilidad 
entre la Secretaría de Educación Pública y el SNTE. 
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Realizan marcha silenciosa hacia la Secretaría de Gobernación 

Exigen periodistas garantías de seguridad para su labor 

El gobierno, obligado a indagar asesinatos de 60 informadores, dicen 

FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 

Cientos de periodistas mexicanos exigieron al gobierno federal que cumpla con su deber de garantizar condiciones 
de seguridad para el trabajo de los comunicadores, que se investiguen los asesinatos de más de 60 informadores y 
la desaparición de 12, todos ellos casos que permanecen impunes. Estamos convencidos de la urgente necesidad 
de exigir públicamente el cese de todos los actos de violencia, intimidación y acoso en contra de los reporteros del 
país, se advirtió en el comunicado emitido por los organizadores, de diversos medios de comunicación. Con la 
consigna de ¡Ni uno más!, los periodistas se reunieron al mediodía de este sábado en el Ángel de la Independencia, 
en donde en un hecho sin precedentes se nombró –sólo con el apoyo de un megáfono– a cada uno de quienes han 
sido asesinados y de aquellos desaparecidos, es decir, reporteros que fueron levantados por grupos vinculados a la 
delincuencia organizada. 

Muchos de ellos, asesinados y privados de su libertad, pertenecieron a medios de comunicación locales y 
regionales en donde, afirmaron algunos de sus compañeros que se trasladaron a la capital del país para asistir a 
esta protesta, las condiciones de seguridad para los periodistas son pésimas y las investigaciones permanecen 
archivadas, en el olvido. La convocatoria para esta protesta surgió de manera espontánea en las redes sociales y en 
unos cuantos días, alentados con el lema Porque los queremos vivos, se logró difundir la información acerca de la 
necesidad de hacer algo para exigir seguridad en el derecho a informar. Con el único límite de evitar protagonistas 
o dirigentes, se pidió que la marcha hacia la Secretaría de Gobernación fuera en silencio. 

Esta es una expresión física de cómo deben estar perfectamente unidos, retroalimentándose periodistas y 
sociedad. Aquí hay mucha gente, de muchos grupos, de muchos medios, dejando a un lado ideologías o posturas 
políticas, señaló uno de los asistentes a la marcha, con varias décadas de trayectoria en el oficio. Otro comentó que 
“la marcha tal vez sirva de poco –aun cuando se hicieron presentes los trabajadores de los medios, no los medios 
en sí. Sin embargo, es importante salir a la calle para denunciar que la situación en la que trabajan los reporteros 
es grave, en un país en el que el nivel de impunidad es tal que se desconoce el estado de las averiguaciones previas 
de los asesinatos y secuestros de periodistas, ¡si es que las hay!”, expresó. En el contingente sólo se exhibieron 
algunas mantas, la imagen de periodistas asesinados y cartulinas con diversas consignas: No queremos ser la nota, 
Le tengo rabia al silencio, Por tu derecho a saber y mi derecho a informar. No más agresiones contra periodistas. 

Y así, (casi) en silencio, varios cientos de reporteros, camarógrafos, fotógrafos, redactores y editores avanzaron por 
Paseo de la Reforma, aunque, en corto, los comentarios eran precisamente en torno a la utilidad de la protesta. 
Muchos prefirieron no venir porque consideran que con esto se corre el riesgo de 'hacerle el caldo gordo' a los 
intereses de algunos directivos de medios de comunicación que no protegen a sus reporteros, ni con buenos 
salarios ni con medidas de protección, y sólo lamentan su propios casos. Otros no vinieron porque creen que 
aunque haya buena voluntad en el gremio para tratar de detener los ataques a los periodistas, la manifestación 
será usada por el gobierno para justificar su guerra contra el narcotráfico, comentaban algunos. 
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Al llegar a Gobernación, colocaron una manta para exigir el cese de la violencia contra el gremio. Porque los 
queremos vivos... Los buscamos: 12 periodistas siguen desaparecidos y 64 asesinatos no han sido resueltos. 
Funcionarios de la dependencia enviaron mensajes para informar que estaban dispuestos a recibir a una comisión 
de reporteros; sin embargo, los organizadores dejaron en claro que el acto era silencioso y pacífico, y que la 
finalidad no era gestionar casos sino exigir a las autoridades que cumplan con su trabajo de investigar las 
agresiones que cada año se multiplican y siguen en la impunidad. 

 

El Despertar 

Organizarse, organizarse, organizarse… 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

La iniciativa de AMLO expresada en su mensaje del pasado 25 de julio está penetrando en ondas de toda la 
sociedad. La conmueve porque está harta del cinismo y de la corrupción. Cuando nos preguntamos hacia dónde va 
nuestro movimiento, lo asociamos con otra pregunta angustiosa: ¿hacia dónde va este pobre país sumido en la 
decadencia? 

González Pedrero da una respuesta: “un gran estadista… el general Lázaro Cárdenas contestaba, cómo poder sacar 
a México adelante diciendo simplemente que era necesario organizarse”. Nuestro movimiento y nuestro país, para 
salir adelante, tienen que organizarse. 

Como Federico Arreola señala, AMLO tiene el inmenso mérito de haber organizado en cuatro años a millones en 
una estructura nueva de participación política. Con energía sobrehumana López Obrador recorrió todos los 
municipios de México. Nadie lo había hecho antes y nadie había logrado integrar a más de una decena de miles de 
grupos políticos en todos los rincones del país. Ningún partido político tiene hoy en época no electoral esa riqueza. 

El esfuerzo partió de la autocrítica. AMLO ganó las elecciones, pero no pudo tomar posesión no sólo por las 
campañas de desprestigio coordinadas por Vicente Fox, el más insigne traidor a la democracia, sino por la alianza 
perversa del PRI y del PAN y la parcialidad del IFE. Tenemos que reconocer con amargura que carecimos de 
capacidad de respuesta ante el fraude, porque no teníamos organización. Ahora que la tenemos debemos 
demostrar de lo que somos capaces. 

AMLO propone volver a los principios que como estrellas nos guían en la oscuridad de la noche. Volver a creer en 
la posibilidad de justicia, libertad, dignidad, solidaridad, igualdad. Los grandes ideales políticos de todos los 
tiempos, todos ellos arraigados firmemente en el cristianismo. 

Ahí está el atractivo del movimiento: nos propone y nos exige la hazaña de transformar al país sin renunciar a los 
principios. Vuelvo a González Pedrero para decir: para impedir que México se nos vaya de las manos tenemos que 
organizarnos. Organizarnos para ganar el poder, cambiar el rumbo de México y para entregar una nación mejor a 
nuestros hijos. 

jaorpin@hotmail.com  
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Acusan a mando de Cd. Juárez de extorsión y corrupción

Se amotina PF;
destituyen a jefes

d Los elementos inconformes,que llevaban la cara cubierta, sometieron 
a algunos de los escoltas de los mandos denunciados.

Matan
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Son los más buscados,
pero no dan con ellos

 ‘¿Por qué tres personas 
(detenidas) en dos años?’, se 
preguntarán. Lo importante es 
detenerlos. Puede pasar una 
semana, un año o 20 años, 
pero los vamos a detener”.
Arnoldo Alva Jiménez
Fiscal de Mandamientos Judiciales  
de la PGJDF

Así lo dijo

Arrasan con cerros 
de San Cristóbal

d Uno de los cerros que ha sido deforestado y, además, ha sufrido  
la extracción indiscriminada de materiales.
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Piden ayuda 
psicológica

Ante la ola de violencia, ca-
da vez son más los que bus-
can ayuda psicológica.

Diariamente, el Sistema 
Nacional de Apoyo, Consejo 
Psicológico e Intervención 
en Crisis por Teléfono (Sap-
tel) recibe unas 100 llama-
das de personas que piden 
ayuda emocional porque 
fueron extorsionadas, vieron 
una ejecución, las asaltaron 
o tienen miedo.

Habitantes de Juárez, 
Durango y Monterrey son 
los que más llaman al servi-
cio, dijo Guadalupe Ilizalitu-
rri, coordinadora del Saptel.

Margarita Vega

Rodrigo Barragán

El presidente de la Asociación de 
Colonos de Las Arboledas, en Ati-
zapán, Miguel Ángel Osuna, de 68 
años, fue hallado muerto la tarde 
del viernes luego de que sus fami-
liares reportaran su desaparición 
el miércoles.

Fuentes de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado 
de México informaron que el lí-
der fue encontrado en la cajuela 
de su auto en la Colonia El Galli-
nero, en Nicolás Romero, con gol-
pes en rostro y cabeza que le ha-
brían causado la muerte.

Al momento del hallazgo, el 
cuerpo presentaba descomposi-
ción avanzada y conservaba su 
cartera con tarjetas bancarias e 
identificaciones.

El móvil apunta a un intento 
de asalto, pues los familiares no 
recibieron ninguna llamada so-
licitando un rescate que hiciera 
presumir un secuestro.

Allegados a Osuna, quien se 
dedicaba al comercio, confirma-
ron que el martes tenía dos citas: 
en Nicolás Romero y en Jilotzin-
go, pero sólo llegó a la primera.

En el Panteón Francés, la viu-
da de Osuna, Carmen Alicia Ma-
drid, atribuyó la muerte a los ni-
veles de inseguridad del País.

d Abren investigación 
contra 4 elementos 
que chantajeaban 
a civiles y agentes

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- Alrededor 
de 300 policías federales retuvie-
ron ayer por cerca de cuatro horas 
a Salomón Alarcón, “El Chamán”, 
jefe del tercer agrupamiento de 
las Fuerzas Federales de Apoyo 
desplegadas en esta frontera, a 
quien acusan de extorsionar a ci-
viles y a los propios agentes.

Por la tarde, Rafael Avilés, 
responsable de las fuerzas fede-
rales en Ciudad Juárez, informó 
que el mando fue destituido jun-
to con los suboficiales Joel Ortega, 
Ricardo Duque Ortega –hombres 
de confianza de Alarcón– y otro 
comandante no identificado.

Juárez es la ciudad que más 
ejecuciones registra en el año, con 
mil 570, aproximadamente.

La protesta inició a las 8:00 
horas, cuando los elementos, en 
su mayoría con la cara cubierta, 
bloquearon la Avenida Adolfo Ló-
pez Mateos, sobre la cual se ubi-
ca el Hotel Internacional La Pla-
ya, donde se hospedaba el mando 
junto con Ortega y Duque.

Los inconformes sometieron 
a los tres y los encerraron en sus 
habitaciones. 

Posteriormente se registró un 
enfrentamiento con integrantes 
de la escolta de Alarcón. A uno 
de ellos lo golpearon en el ros-
tro, le quitaron el chaleco anti-
balas y un arma tipo escuadra y 
lo hincaron.

El inspector Rafael Avilés lle-
gó al hotel para dialogar con los 
inconformes y levantar actas y 
testimonios.

Alarcón quedó finalmente ba-

jo resguardo del Grupo de Opera-
ciones Especiales (Gopes) de la 
Policía Federal.

Los agentes afirmaron que 
“El Chamán” siembra droga a los 
ciudadanos detenidos durante los 
operativos para extorsionarlos.

“También se queda con los 
viáticos de la corporación. Nos 
exigía hasta 3 mil pesos por uni-
dad, y a quienes no le entraban 
también les sembraba droga y 
los entregaba a los ministeriales 
de la PGR”, denunció uno de los 
agentes.

“Además de las extorsiones y 
los chantajes, tenemos que aguan-
tar sus malos tratos, como la du-
plicidad de turnos.

“Incluso, tras las balaceras 
con delincuentes, al solicitarle 
más parque, nos decía que tenía 
precio. A algunos compañeros les 
llegó a pedir hasta 2 mil pesos por 
cinco cargadores”, relató otro ele-

mento de la corporación.
Explicaron que el detonante 

de su protesta fue la detención de 
uno de sus compañeros, identifi-
cado como Víctor Manuel D´Cid, 
acusado por Alarcón de posesión 
de droga.

Los agentes solicitaron al Pre-
sidente Felipe Calderón y al comi-
sionado de la Policía Federal, Fa-
cundo Rosas, que ordenen una 
inspección minuciosa para lim-
piar la corporación.

“La mayoría, no digo que to-
dos somos angelitos, pero el 95 
por ciento venimos a exponer 
nuestras vidas y tenemos mucho 
tiempo aquí rifándonos la vida 
con gente mala de allá afuera pa-
ra poder limpiar la ciudad, y no 
es posible que aquí dentro tenga-
mos mandos que no cumplen la 
ley”, indicó uno de ellos.

NacioNal 5

d Atrapan en dos años
sólo a 3 de los 23
delincuentes más
peligrosos del DF

Arturo Sierra

A pesar de ser los delincuentes 
más buscados de la Ciudad de 
México, sólo 3 de 23 han sido cap-
turados en los últimos dos años.

La Procuraduría General 
de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF) comenzó a publicar en 
2006 una lista con fotografías de 
las personas más buscadas por 
su participación en delitos de al-
to impacto social.

Desde 2008, cuando Miguel 
Mancera fue nombrado Procu-
rador, sólo se ha detenido a Aldo 
Christopher Rivera González, “El 
Don”, acusado de homicidio cali-
ficado; Raúl Ramírez San Vicente, 

“El Huevo”, relacionado con di-
versos asesinatos, y Víctor Javier 

Cámara, requerido por violación 
agravada y abuso sexual.

En la lista se encuentran 11 
personas acusadas de homicidio; 
3, de secuestro; 3, de fraude; 2, de 
privación ilegal de la libertad; una, 
de corrupción de menores; una, 
de abuso sexual, y una, de viola-
ción, y a ellas se sumó José Jor-
ge Balderas, “El JJ”, por tentati-
va de homicidio contra Salvador 
Cabañas.

Arnoldo Alva Jiménez, fiscal 
de Mandamientos Judiciales, ase-
guró que los 23 delincuentes bus-
cados cuentan con recursos eco-
nómicos, han cambiado de iden-
tidad o tienen una gran movilidad 
de residencia, lo que dificulta su 
captura.

Afirmó que, según sus inves-
tigaciones, 30 por ciento de ellos 
vive ya en el extranjero, 10 por 
ciento tiene una gran movilidad y 
sale y entra del territorio nacional 
y el restante 60 por ciento se mue-
ve en diversas entidades.

La PGJDF tiene indicios de 
que Ramón Salvador Gámez, acu-
sado de corrupción de menores, 
está en España; David Colorado 
Lobato, buscado por secuestro 
y homicidio, en Estados Unidos, 
y Guillermo Campos Andapia, 
quien cometió fraude genérico 
continuado, en Sudamérica.

“Cada grupo de agentes tiene 
asignados su investigación y lo-
calización, dos o tres agentes por 
persona, pero hay una Procura-
duría detrás de una investigación, 
hay un área de análisis táctico y 
toda la colaboración”, detalló.

Martín Morita 
Corresponsal

SAN CRISTÓBAL DE LAS CA-
SAS, Chiapas.- El paisaje de uno 
de los Pueblos Mágicos más fa-
mosos de México desaparece de 
manera acelerada.

Y es que la extracción indis-
criminada de materiales, suma-
da a la tala, ha hecho que, en me-
nos de una década, los cerros que 
rodean San Cristóbal hayan dado 
lugar a enormes extensiones de 
piedra blanca.

La famosa neblina que antes 

descendía y cubría a toda la ciu-
dad también se ha alejado. Ahora 
en muy contadas partes se puede 
apreciar este atractivo natural.

“Vemos con tristeza que, ca-
da día, la deforestación se da de 
manera indiscriminada. El 80 por 
ciento de los bosques ha sido ta-
lado y vemos la erosión”, señaló 
Alejandro Ruiz Guzmán, coordi-
nador de la Campaña de Limpie-
za del Valle de Jovel.

Acusó que, diariamente, alre-
dedor de 600 camiones salen de 
los bancos de arena.

Estados 14

Domingo

8 de Agosto 
del 2010
México, D.F. 

Con equipo plagado 
de suplentes, las 
Chivas vencieron a 
domicilio a San Luis 
con un golazo de 
Marco Fabián (foto).
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Acusa el PAN al Tribunal de Veracruz 
 
Impugna albiazul a nivel federal la elección de Gobernador 
Guadalupe Irízar 
 
(8 agosto 2010).- En la elección de Gobernador de Veracruz hubo desvío de recursos, rebase de topes de 
campaña y hasta ilegalidad en el fallo del Tribunal estatal Electoral, según documenta el expediente que el PAN 
integró para impugnar los resultados de los comicios ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. El juicio de revisión constitucional presentado por el PAN ante el Tribunal federal con fecha 1 de 
agosto, solicita la anulación de la elección de Gobernador, en donde compitió el panista Miguel Ángel Yunes. En el 
recurso de 470 páginas -del cual REFORMA tiene una copia-, el PAN se inconforma con la falta de exhaustividad y 
atención por parte del tribunal local para revisar algunos indicios, como las grabaciones en donde el Gobernador 
Fidel Herrera opera las campañas priistas y otras pruebas que exhiben un desvío de recursos públicos, entre otras 
irregularidades. 
 
El PAN acusa además el presunto rebase de topes de campaña y precampaña de los priistas. El partido que postuló 
al ex director del ISSSTE para la Gubernatura se inconformó con la inequidad en medios de comunicación, la 
difusión de propaganda negra en contra de su candidato, la utilización de recursos de procedencia ilícita, coacción 
del voto de los electores y compra de nombramientos de representantes de casilla entre otros puntos. Cuestionó, 
incluso, la legalidad del dictamen del tribunal local, pues sostiene que dos magistrados de ese órgano 
jurisdiccional concluyeron su cargo el 26 de julio y la declaración de validez de la elección y de Gobernador Electo, 
fue formalizado dos días después. En el caso de las grabaciones en donde se exhibe al Gobernador Fidel Herrera 
dando instrucciones para apoyar al candidato priista a la Gubernatura, Javier Duarte, el PAN considera que no se 
valora el fondo de lo que demuestra esta prueba. "No se trata de comunicaciones privadas sino de instrucciones 
del titular del Poder Ejecutivo Estatal, a sus subordinados, quienes en ejercicio de su encargo, distraen recursos 
públicos (humanos, financieros y materiales), para apoyar las campañas del PRI, del candidato a Gobernador 
Javier Duarte y afectar directamente a Miguel Ángel Yunes Linares, a quien identifican como el demonio o diablo 
azul", apunta el partido. El blanquiazul sostiene que no es una sola circunstancia la que hace solicitar la anulación 
de la elección, sino la convicción de que con la concurrencia de una serie de irregularidades y con los indicios de 
muchas más, sustentadas, algunas de ellas en testimonios notariales, se violaron los principios constitucionales 
para una elección libre y democrática. 
 
 

Señala alianza omisiones 
Guadalupe Irízar 
 
(8 agosto 2010).- La coalición "Para cambiar Veracruz", integrada por Convergencia, PT y PRD, también 
demandó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la anulación de los comicios de 
Gobernador. El bloque opositor que postuló a Dante Delgado como candidato a Gobernador, acusó al Tribunal 
estatal de omisión, al haber considerado sólo las irregularidades denunciadas por el PAN. Hubo falta de 
exhaustividad de la autoridad, señala en el documento entregado a la sala superior del Tribunal, el cual fue 
turnado al magistrado Manuel González Oropeza. La coalición, señala que el Tribunal Electoral local no atendió el 
análisis de las violaciones constitucionales que incluyen inequidad en medios, propaganda gubernamental fuera 
de tiempo e intromisión indebida e ilegal del Gobernador del estado y del presidente del Congreso local. 
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Apuran el paso 
 
(8 agosto 2010).- PASEO DE LA REFORMA. Los trabajos en la nueva sede del Senado de la República 
registraban ayer un avance del 95 por ciento. El edificio será estrenado el próximo periodo ordinario de sesiones 
que va del 1 de septiembre al 15 de diciembre como parte de los festejos del Bicentenario de la Independencia y el 
Centenario de la Revolución. 
 
 
 
 
 
 
 

Percibe PRI burla al Congreso 
Claudia Salazar 
 
(8 agosto 2010).- El diputado priista Jesús Alberto Cano Vélez afirmó que en el Gobierno federal hay una 
persistencia en incurrir cada trimestre en subejercicios para no gastar el presupuesto conforme lo asigna el 
Congreso. Lo anterior, dijo, también evidencia la incapacidad del Gobierno para utilizar oportunamente los 
recursos que aprueba el Poder Legislativo. "Lo más alarmante del informe entregado por las autoridades 
hacendarias respecto al ejercicio del gasto durante los seis primeros meses, es la persistencia del Ejecutivo por 
caer en subejercicios, situación que demuestra la deficiencia de los funcionarios para administrar los recursos que 
les son aprobados por el Congreso", puntualizó. "Como podemos observar, el Ejecutivo no está respetando el 
mandato del Congreso en materia presupuestaria sino que reiteradamente recurre a incentivos perversos para no 
ejercer lo asignado en inversión", destacó. 
 
Cano Vélez mencionó que si bien fueron subsanados o reasignados mil 920 millones de pesos del subejercicio de 
enero-marzo, ahora estarán pendientes por gastar y redistribuir 7 mil 206 millones de pesos de los subejercicios 
del periodo abril-junio. Destacó que tal cantidad de dinero puede ser utilizada por el Ejecutivo federal a su criterio, 
con el argumento de que se cubren faltantes en diversos rubros. "Es indispensable la detección a tiempo de 
subejercicios para que estos recursos no queden sujetos a libres reasignaciones, porque además de dejar de 
realizar obras que generan empleos y se empantanan problemas sociales, pasados tres meses corremos el riesgo 
que el Ejecutivo repita decisiones de beneficiar a Municipios determinados", señaló. Sobre los subejercicios Cano 
Vélez criticó que nuevamente Comunicaciones y Transportes registre las cifras más altas. 
 
"Si bien es importante que el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas explique los 
fundamentos curriculares del nombramiento de Mony de Swaan, también es inaplazable que exponga las razones 
por las que el organismo a su cargo ha dejado de ejercer alrededor de 987 mil millones de pesos durante el primer 
trimestre de este año", resaltó el legislador. También cuestionó que la PGR tenga subejercicios por 100 millones de 
pesos, en la coyuntura de la crisis que enfrenta el país en materia de seguridad. 
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Retrasan inversión por $9 mil millones 
 
Acumula Gobierno federal subejercicio. Concentran cinco áreas de Gobierno el rezago en gasto, 
dice informe legislativo 
Claudia Salazar 
 
(8 agosto 2010).- Los subejercicios acumulados en el Gobierno federal durante el primer semestre de 2010 
sumaron 9 mil 126.6 millones de pesos, reportó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de 
Diputados. Sin embargo, el órgano legislativo estima que la cifra puede alcanzar los 20 mil millones de pesos, 
porque la Secretaría de Hacienda y Crédito Público no presenta un avance de todo el ejercicio del Presupuesto de 
Egresos. El análisis del Centro de Estudios sólo hace referencia sobre los Proyectos de Inversión comprometidos 
entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo. "Hace falta saber el ejercicio de la mayor parte de los programas y 
convenios, el subejercicio de todo el presupuesto puede alcanzar la cifra de 20 mil millones", menciona una ficha 
informativa sobre el reporte de Hacienda correspondiente al segundo trimestre. Del análisis a ese informe, el 
Centro de Estudios destaca que el 90 por ciento del subejercicio se concentra en sólo cinco ramos: 
  
Comunicaciones y Transportes (34 por ciento); Educación Pública (23 por ciento); Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (19 por ciento); Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (12 por ciento) y 
Desarrollo Social (5 por ciento), según la tarjera informativa del órgano especializado de la Cámara. De todo el 
subejercicio, sólo de abril a junio se acumularon 7 mil 206 millones de pesos, recursos que aún pueden ejercerse 
durante el transcurso del tercer trimestre. Sin embargo, el reporte alerta que los subejercicios del primer 
trimestre, por mil 920 millones de pesos, no fueron subsanados durante el segundo trimestre en los ramos 
originales de gasto y se reasignaron a otros rubros. El documento indica que el 58 por ciento de los recursos 
subejercidos en ambos trimestres corresponden a gastos de capital, 36 por ciento a gasto corriente y el 5 por ciento 
restante a servicios personales. Por ramo, Comunicaciones y Transportes es el que mayor subejercicio reporta en 
gasto de capital por 3 mil 121 millones de pesos, mismo que es atribuible en su totalidad al gobierno central. 
 
Le sigue Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, cuyo subejercicio por mil 729 millones de pesos también es 
atribuible totalmente al sector central. "Estos dos ramos concentran el 92 por ciento del subejercicio de gasto de 
capital registrado en el primer semestre del presente año", menciona el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas. Añade que la SEP registra también un importante subejercicio por 2 mil 150 millones de pesos, que en su 
mayor parte, un 76 por ciento, corresponde a gasto corriente. En este ramo, además del subejercicio en que 
incurrió el sector central por 915 millones de pesos, cuatro de sus órganos descentralizados también rezagaron el 
gasto: el Consejo Nacional de Fomento Educativo, por 483 millones de pesos; la Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte, 419 millones de pesos; y la Comisión Nacional de Texto Gratuito 203 millones. 
 
En Agricultura, el subejercicio de mil 103 millones de pesos corresponde únicamente a gasto corriente y se registró 
totalmente en su sector central. En cuanto a los mil 920 millones de pesos de subejercicios del primer trimestre, el 
Centro de Estudios de las Finanzas Públicas reporta que más del 50 por ciento de los recursos fueron destinados a 
la atención las comunidades afectadas por desastres naturales. 
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Tapando hoyos 
  
El Gobierno federal reporta este 2010 subejercicios por 9 mil 127 millones de pesos de los cuales: (Cifras en 
millones de pesos) 
 
  
- 7,207 corresponden al trimestre abril-junio. 
 
- 1,920 fueron reasignados para emergencias. 
 
  
  
Entre ellas: 
  
- $570 millones a SCT para reconstruir vialidades en Monterrey dañadas por el huracán Alex. 
 
- $450 millones a Sagarpa para productores afectados por terremoto en Mexicali. 
 
- $500 millones a Seguridad Pública, para infraestructura penitenciaria. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Promete Cué ley de austeridad en Oaxaca 
(8 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
LOS ÁNGELES, CALIFORNIA.- El Gobernador electo de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, dijo que presentará 
una ley de austeridad y buen gobierno para generar ahorros en la administración pública. Cué se reunió ayer con 
oaxaqueños radicados en Los Ángeles, California, como parte de una gira para agradecer el apoyo que los 
migrantes le dieron como candidato de la coalición PAN-PRD y Convergencia. Oaxaca es un estado muy pobre que 
gasta mucho en la administración del Gobierno, dijo, y para apoyar a los paisanos no necesariamente se requiere 
crecer el aparato burocrático, sino que las dependencias que existen para la atención de este sector realmente 
funcionen. A nombre de los oaxaqueños radicados en Estados Unidos, Lucas Cruz, migrante originario de Talea de 
Castro, distrito de Ixtlán, lamentó que ellos sean resultado de falta de oportunidades en el Estado. "Somos el fruto 
de lo que dejaron ocho décadas de gobiernos autoritarios del PRI que no brindaron oportunidad a la gente en 
nuestros lugares de origen y nos obligaron a emigrar como única condición de sobrevivencia", señaló. 
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DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(8 agosto 2010).- Si legalizan la mariguana con fines medicinales, ¿un ex Presidente dejará de tomar Prozac? 
 
Quizá signifique abrir, por fin, el camino de Gobernación para Josefina Vázquez Mota, a quien se le cuecen las 
habas por la chamba que los Blakes no rechazan, parafraseando a Fox. Y no es que haya caído como un vil Zhenli 
Ye Gon -¡otra vez Chente!-, pero Calderón, aunque está en contra, acepta un debate sobre dicha legalización, que 
apoyan intelectuales de la talla de García Márquez, autor de obras como "El Coronel No Tiene quien Le Escriba"-
que no es la biografía del fallecido Nacho- y "El General en Su Laberinto" -tampoco basada en la vida de Gutiérrez 
Rebollo o Acosta Chaparro-. Ya no 100 años, pero sí casi un sexenio de soledad sufre, él dice, nuestro Mandatario. 
Por eso recurrió a la parábola del Rey al que dejaron solo con su banquete, pero el Foro de Felipe sí es bocatti di 
cardinali y por eso acudieron don Norberto y San Doval, quien soltó un San Bombazo contra los medios de 
comunicación. Y la semana próxima le ofrecerá apoyo, aunque condicionado, no total fidelidad, la Conago, que 
preside Fidel Herrera. 
 
  
  
¿Legalizado el narco, deducirá de impuestos los mil 270 millones mensuales que paga a policías? 
 
El dato lo dio el propio Secretario de Seguridad, García Luna, aclarando que ese dinero, para completar su exiguo 
sueldo, lo reciben policías municipales o sea los margihuanados, no los cocamandos. Se exceptúa a los militares 
que no reciben un peso y hasta la Corte avala que los corran por sobrepeso. Aunque quizá don Genízaro... digo: 
don Genaro no se supo explicar, pues, según el Presidente, a este Gobierno le ha fallado la comunicación, 
aceptando así que Max, el de la batería, no se puso las pilas. Pero tampoco puede quejarse Cortázar, pues a quién 
le dan PAN que llore. Y se espera que su sustituta, Alejandra, sí se dé abasto, no sea Sota de bastos. En fin, la 
legalización de la droga es el tema de moda, y, de concretarse, los capos harían hasta promociones para sus ventas: 
en vez de Julio, Mayo Zambada Regalado. 
 
  
  
  
Dicen pilotos y sobrecargos que Mexicana les ofrece cacahuates. ¡Ni que fueran pasajeros! 
 
El conflicto llevaba visos de solución, pero como ya entró a mediar el Secretario Lozano, se teme que se Esparza el 
ejemplo de los electricistas. Y no es que los de la huelga de hambre hayan aumentado de peso: nomás le caen 
gordos al susodicho. Se aclara que los festejos del Bicentenario no sólo serán de lujo: serán de Lujambio. Y habrá 
personificación de los héroes: quizá César Nava, de Niño Artillero; Calderón, de El Pípila, y la Maistra Elba, igual 
que siempre, de Corregidora. Informa la Secretaría de Economía que este año se han creado 559 mil empleos, 
incluyendo al chofer del Ferrari. O sea que, gracias a Bruno, saldremos de la hambruna. Ahora que done la mitad 
de su fortuna, el dueño de Microsoft, comparado con Slim, será un vil gates. 
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Elemental, mi querido 
  
-¿Ya sabes que vendrá Elton John a cantar al Centro Fox?  
-¿Y qué tiene Elton John que no tenga Joaquín Sabina? 
 
  
  
  
La Red 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, oficina del señor Slim.  
-¿Por qué no compra Mexicana de Aviación? ¡La venden en un peso!  
-Imposible: el señor sólo hace negocios en dólares. 
 
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Cisen.  
-¿De dónde sacaron esa cifra de muertos por el narco?  
-No sen. 
 
  
  
  
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
Ferrari 
Tsurito 
Carcacha 
Hummer 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(8 agosto 2010).- EN EL TEMA del combate al crimen organizado y la propuesta de una Policía Única, varios 
gobernadores insisten en proponer modelos que suenan impactantes, pero no se ve que les hagan caso a los 
expertos, quienes afirman que lo fundamental no es el modelo, sino la calidad del personal. 
 
COMO EJEMPLO de lo válido de ese argumento está la muerte de 14 reos del cereso de Matamoros en una riña 
entre miembros de cárteles, hecho que da la dimensión de quiénes y cómo gobiernan los penales de Tamaulipas. 
 
PERO AHÍ NO para la cosa, pues está el caso de los internos de Durango que salían por la noche a "ejercer" de 
sicarios o las fugas y matanzas en penales de Coahuila, Chihuahua, Zacatecas, Sinaloa, Baja California y las que se 
acumulen. 
 
Y SI los gobernadores no pueden siquiera controlar al crimen en los penales, nomás no se ve cómo le van a hacer 
para que las policías únicas enfrenten al narco en las calles si sus integrantes siguen siendo los mismos agentes de 
siempre, pero con diferente uniforme. 
 
  
  
EN CIUDAD JUÁREZ ayer surgió a la luz pública lo que pareciera ser un nuevo modelo de crimen organizado. 
 
TODO INDICA que, cuando llegó la PFP a la ciudad, sus mandos no sólo se hicieron del control del orden público, 
sino también del desorden público. 
 
AHORA nos enteramos por la tropa, que salió a protestar a las calles, que sus jefes controlaban actividades ilegales 
relacionadas con armas, drogas, extorsiones y protección a delincuentes. 
 
COMO QUIEN DICE, los federales que llegaron para evitar que las fuerzas estatales y municipales fueran 
infiltradas por los criminales ¡se apropiaron del negocio! 
 
  
  
MAÑANA varios gobernadores van a estar muy pendientes de lo que ocurra en la Suprema Corte de Justicia con 
respecto a los matrimonios entre personas del mismo sexo en el Distrito Federal. 
 
MÁS ALLÁ de que los ministros ya decidieron que esas uniones son legales y no violan la Constitución, ahora 
debatirán si el resto de las entidades está obligado a reconocer esas bodas en los términos del artículo 121 de la 
Carta Magna. 
 
EL TEXTO señala que "en cada estado de la Federación se dará entera fe y crédito de los actos públicos, registros y 
procedimientos judiciales de todos los otros". 
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ENTRE los mandatarios estatales más preocupados por el asunto seguro estará el jalisciense Emilio González, 
quien presentó su propia controversia, la cual estaría prácticamente perdida si la Corte decide que debe respetar el 
pacto federal en esa materia. 
 
ASÍ ES QUE, si ven nervioso o malhumorado a Emilio mañana, no se lo tomen a mal. 
 
  
  
EL GOBERNADOR de Campeche, Fernando Ortega, presentó su primer informe acompañado por la plana mayor 
del PRI y un grupo de mandatarios tricolores. 
 
Y QUIZÁS lo que más llamó la atención de los invitados, incluido el secretario de Gobernación, Francisco Blake, 
fue una intensa y laaarga conversación entre el mandatario veracruzano, Fidel Herrera, y la presidenta del PRI, 
Beatriz Paredes. 
 
POR CIERTO, quien estaba en la fila de atrás, y a lo mejor le tocó escuchar algo, era el dirigente del llamado sector 
popular, Emilio Gamboa. 
 
PUES, ¿de qué habrán estado hablando? Es pregunta que campechanea entre la duda y el morbo. 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 




